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PARTICIPANTES:
Profa.  Lenise Vargas  Flores  da Silva (Pró-Reitora  de Pesquisa e  Inovação Tecnológica),  Profa.
Fabriciana  Vieira  Guimarães  (Pró-reitora  de  Gestão  de  Pessoas);  Os  servidores  do  Centro  de
Tecnologia da Informação e Comunicação (CTIC):  Cristóvam Pena Ferreira (Diretor  CTIC em
exercício), Rafael Rodrigo dos Santos Miranda, Renato Silva Santiago; Os docentes do Programa
de Computação do Instituto  de  Engenharia  e  Geociências  (IEG):  Carla  Marina  Costa  Paxiúba,
Roberto Pereira do Nascimento; Prof. Gilson Cruz Júnior do Programa de Informática Educacional
do Instituto de Ciências da Educação (Iced): Os docentes do Instituto de Tecnologia das Águas
(ICTA): Advânio Inácio Siqueira Silva,  Amanda Estefânia de Melo Ferreira,  e Michelle Midori
Sena Fugimura; Participante convidado (AIT): Prof. José Roberto Branco  Ramos.
 
SÍNTESE DOS ASSUNTOS TRATADOS:
1. Informes:
- Profa. Solange Ximenes (PROEN) justifica sua ausência em função de estar participando de uma
outra reunião.

2. Pautas:
2.1. Avaliação de Edital da Progep – Planejamento do Plano de Capacitação.
-Profa. Fabriciana Guimarães (Progep)  apresenta as informações sobre edital, a partir de relatório
repassado pela CDD: Num total foram 10 servidores inscritos (entre docentes e técnicos). A priori,
os 11 cursos foram contemplados, porém 01 docente se inscreveu em 10 cursos, e no edital previa
que o servidor poderia se inscrever em até 2 cursos; será feita a avaliação dos servidores inscritos e
depois divulgação, então por conta disso, talvez alguns cursos não tenham sido contemplados. Ela
informa  ainda  que  após  a  divulgação  do  resultado  dos  inscritos,  deve-se  fazer  o  convite  para
servidores de outras instituições, que podem ser convidados nominalmente, e já deixa registrado o
pedido para que indiquem pessoas que possam ministrar essas capacitações.

2.2. Avaliação de Curso do SIGAA – Análise feita pela Progep
- Profa. Fabriciana Guimarães (Progep) informa que havia convidado o servidor Gleydson (Coord.
de  Desempenho  e  Desenvolvimento)  para  participar  da  reunião,  enquanto  responsável  pelas
capacitações, para que ele relatasse um pouco sobre o curso do SIGAA, que inclusive tem uma nova
turma iniciando nesta data com 46 inscritos. Ela compartilha uma mensagem recebida do mesmo,
na qual apresenta um feedback quanto ao curso do SIGAA realizado, a partir ótica do Coordenador
da CDD, servidor Gleydson: “o grande problema das capacitações à distância é a péssima qualidade
da nossa internet, que dificulta o aprendizado, mas de modo geral curso ocorreu muito bem, sempre
muito pontual, e as ministrantes Neliane e Daiane fizeram uma boa explanação sobre o curso do
SIGAA”. O depoimento de alguns docentes, que comentam: “o curso do SIGAA foi de extrema
relevância e importância para capacitação dos docentes, acredito que too docente deveria passar por
esse curso assim que ingressar no serviço público, essa abordagem facilitaria muito suas atividades,
além de fortalecer e valorizar as ferramentas que existem disponíveis na nossa instituição. Outra
docente comenta: “o aprendizado adquirido no referido curso será de muita importância para a vida
acadêmica”. Teve sugestão apresentada: “essa capacitação para os docentes para SIGAA, deveria
ser ferramentas EAD e um curso específico para coordenadores”.
- Profa. Carla Marina (Computação IEG) informa que enviou para a Profa. Fabriciana o programa
formativo da UFPA, que tem os nomes dos professores daquele órgão, para que fosse verificada a



UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ
COMITÊ DE GOVERNANÇA DIGITAL

possibilidade de convidá-los para os cursos semelhantes, então encaminhou o plano de capacitação
deles.
Obs: Não houve participação de representantes da Proen para dar feedback em relação à pauta.

2.3. Dúvidas sobre Direitos Autorais – Esclarecimentos Jurídicos – Com Prof. José Roberto
Branco
- Prof. José Roberto Branco (AIT), realiza apresentação em powerpoint sobre: “Direitos Autorais e
Direitos Conexos). Ele informa aos presentes que os esclarecimentos apresentados em relação aos
direitos autorais, a partir do trabalho realizado na AIT que envolve bastante propriedade intelectual
e propriedade industrial, e que já vem estudando há algum tempo esse assunto, e que o mesmo é
complexo se for pensar numa esfera mais institucional, então traz alguns detalhes como começo
para se pensar mais a fundo em criar uma política institucional à respeito, e nada precisa ser nada
muito complexo, poderia ser feito via SIGAA , mas no sentido de ficar algo expresso no papel para
que  os  professores  concordem quando  forem ministrar  uma disciplina  ou  disponibilizar  algum
material por exemplo, quanto as regras de compartilhamento, armazenamento e difusão da sua obra.
- Profa. Lenise Vargas (Proppit) aponta 3 itens importantes para direcionar algum encaminhamento
ou decisão que se possa chegar enquanto CGD: 1) Precisamos de uma normativa de Propriedade
Intelectual  Institucional;  2)  Precisamos  identificar  quem  vai  conduzir  esse  processo  de
normatização ou pelo menos estabelecimento de Termos; 3) Criação de uma comissão institucional
para isso é muito importante; 
- Prof. José Roberto Branco (AIT) comenta que tem atualmente uma equipe em oficina profissional
estudando sobre sigilo, com término previsto do estudo preliminar para outubro.
- Profa. Lenise Vargas (Proppit) sugere ao Prof. Roberto Branco, assim que o estudo sobre sigilo e
confidencialidade for concluído, e após estruturado pela AIT, ser apresentado junto à CGD, antes de
ser apresentado ao Conselho;
- Profa. Carla Marina (IEG) sugere disponibilizar na  wiki da Ufopa os materiais apresentados, e
ainda fomentar, via CTIC ou Comunicação, a utilização da plataforma para ser o lugar onde recorrer
quando tiver dúvidas mais simples; outra sugestão seria transformar a apresentação feita pelo prof.
Roberto Branco em uma live.

3. Encaminhamentos.

1. Solicitar à reitoria a criação de uma comissão institucional para tratar sobre as normativas de
propriedade intelectual;

2. Solicitar  da  Coordenação  de  Comunicação  uma  campanha  para  divulgação  e  incentivo
quanto ao uso da WIKI;

3. Solicitar  ao  Prof.  Roberto  Branco  a  apresentação  dos  resultados  da  oficina  da  oficina
profissional sobre sigilo e confidencialidade;

4. Solicitar ao professor Hugo a implantação de uma comissão para trabalhar com a Política de
Dados;

5. Solicitar junto a PROEN ou reitoria a informação sobre o responsável pelo ensino remoto na
instituição junto ao MEC;

4. Encerramento.
-  Prof.  Roberto  Nascimento  (IEG) levanta  uma  discussão  acerca  da  frequência  em  que  vem
ocorrendo as reuniões do CGD, uma vez que as pautas cada vez mais estão diminuindo e que muitas
das funções da comissão já foram feitas, e o que se tem são demandas pontuais e que não dependem
da Comissão,  avaliar a necessidade das reuniões acontecerem a cada 15 dias ou quando existir
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demandas da comissão. Então verifica a necessidade de avaliar a funcionalidade das reuniões, e o
que realmente compete à comissão discutir.
- Profa. Carla Marina (IEG) comenta que vários pontos da fase 2, a execução em si não está sob a
responsabilidade  da  CGD,  diferentemente  da  fase  1,  então  concorda  que  tenham que  agir  sob
demanda ou transformar as reuniões em quinzenais. Profa. Lenise Vargas (Proppit) concorda com a
proposição.  
-  Renato  Santiago (Coordenador  de  Sistemas) – Questiona  sobre  quem ficará  com a  senha de
administrador do Sistema Moodle, pois na Proen não tem servidores com expertise relacionada ao
moodle.
-  Sugestão do Cristóvam Pena Ferreira  (CTIC) para  ser  discutido  na próxima reunião:  realizar
avaliação dos pontos da segunda fase 2, ver o que cabe à CGD, cobrar os setores responsáveis pela
execução, e depois marcar reuniões de acordo com a demandas:
Pontos da fase 2:

 Implantação das Plataformas Moodle e Sigaa EAD – o moodle já está instalado, falta apenas
definição dos perfis

 Elaboração do Plano de capacitação técnica e metodológica para ensino remoto institucional
da UFOPA

 Adoção do Portal de Compartilhamento de Informações para ensino remoto na UFOPA;
 Planejamento para Implantação do estúdio de criação de conteúdo da UFOPA
 Implantação  da  biblioteca  virtual  da  UFOPA –  repositório  está  instalado,  e  está  com a

Biblioteca para avaliação, customização e inserção de dados 
 Acompanhamento e Análise do período letivo especial (PLE).

- Profa. Lenise Vargas (Proppit) informa que estará de férias, e que vai solicitar a participação do
Prof.  Antônio  Pinheiro  (Diretor  de  Pós-graduação)  como  representante  da  Proppit  na  próxima
reunião.
- Cristóvam Pena Ferreira (Coord. de Redes do CTIC) agradece a presença de todos, esperando
contar com a participação novamente na próxima reunião que será realizada no dia 05 de outubro.

PRESIDÊNCIA

Nº MEMBRO CARGO ASSINATURA

01 Prof. Hugo Alex Carneiro Diniz Presidente Justificada

PARTICIPANTES

Nº MEMBRO CARGO ASSINATURA

02 Wellington de Araújo Gabler CTIC - Presidente 

03 Marcos Prado Lima Procce Ausente

04 Solange Ximenes Proen Justificada

05 Lenise Vargas Flores da Silva Proppit Justificada 

06 Rogério Cruz Proplan

07 Cristóvam Pena Ferreira Junior CTIC (Coord. Redes)

08 Rafael Rodrigo dos Santos Miranda CTIC (Coord. Suporte)

09 Renato Silva Santiago CTIC (Coord. Sistemas)

OUTROS PARTICIPANTES
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11 Carla Marina Costa Paxiúba  Computação (IEG)

12 Roberto Pereira do Nascimento Computação (IEG)

13 Gilson Cruz Júnior Inform. Educacional (ICED)

14 Advânio Inácio Siqueira Silva ICTA

15 Amanda Estefânia de Melo Ferreira ICTA

16 Michelle Midori Sena Fugimura ICTA

17 Israel Nunes Henrique ICTA

18 Elton Raniére da Silva Moura ICTA

19 Fabriciana Vieira Guimarães PROGEP

20 Honorly Kátia Mestre Corrrêa PROEN

21 Daiane Taffarel PROEN

22 Valkir Santos CTIC

23 Richard Caio Silva Rêgo CTIC

Pautas da próxima reunião - 05.10.2020: 

 Avaliação do Curso SIGAA;
 Discussão para definição do responsável pelo ensino remoto na Ufopa;
 Perfis do moodle;


